

## Granada

**El sistema de videovigilancia del Metropolitano de Granada garantizará la seguridad de los usuarios en paradas, estaciones y trenes**

**Este equipamiento se controlará desde el Puesto de Control Central y proporcionará una valiosa información, en tiempo real, al operador**



La seguridad del Metropolitano de Granada es una cuestión prioritaria que, desde la Agencia de Obra Pública de la Junta de Andalucía, se está garantizando tanto en el proceso constructivo como de cara a la puesta en servicio del metro ligero.

Así, el metro ligero granadino contará con sistemas de videovigilancia en las estaciones subterráneas, las paradas en superficie y en el interior de los trenes. Este equipamiento ofrecerá información, en tiempo real, de todo lo que sucede en las estaciones subterráneas y las paradas. Un aspecto que es fundamental para garantizar la seguridad de las personas usuarias, el correcto funcionamiento de todos los sistemas y mejorar constantemente la atención al usuario.

Esta información visual se controlará desde una pantalla gigante en el Puesto de Control Central, que permitirá a los operadores visionar las imágenes procedentes de cualquiera de las cámaras instaladas en estos puntos y, en caso de incidencia, avisar de manera inmediata a los servicios de emergencias o cuerpos de seguridad. En el caso de las unidades del metro ligero, las cámaras ofrecerán información grabada que también puede ser de gran utilidad en determinados casos, en términos de seguridad. En ambos casos, esta vigilancia se llevará a cabo en cumplimiento de la Ley Orgánica de Protección de Datos.

Por otro lado, también está previsto instalar cámaras en las principales intersecciones del metro ligero con otros vehículos (cruces en el trazado en superficie), para asegurar el buen funcionamiento y la frecuencia de paso del Metropolitano.

Finalmente, hay que destacar la instalación de interfonos en las paradas y estaciones subterráneas. Estos permitirán contactar con el Puesto de Control Central en caso de incidencia con sistemas como las máquinas dispensadoras de títulos o canceladoras, o bien para plantear alguna consulta.

## Un funcionario herido tras un incendio en la prisión

El humo, que comenzó en un almacén de colchones de la cárcel de Albolote, afectó a entre treinta y cuarenta personas

Efe / GRANADA

Más de una treintena de personas, entre funcionarios y presos, se ha visto afectada por el incendio registrado en la tarde de ayer en el Centro Penitenciario de Albolote, cuyas causas están siendo investigadas, según informó un portavoz de la Subdelegación del Gobierno en Granada.

Solo uno de los afectados, trabajador de la prisión y cuya identidad no ha trascendido por motivos de seguridad, tuvo que ser trasladado en ambulancia hasta al Hospital Virgen de las Nieves de Granada al verse afectado por inhalación de humo. El resto de los afectados, según informaron las mismas fuentes,

únicamente presentaba síntomas leves y no han requerido de ingreso hospitalario.

Los hechos se produjeron, por causas que se desconocen, en torno a las 20:00 horas de ayer en el almacén de colchones del módulo 4 de la prisión provincial. El hecho de que las llamas comenzasen en un almacén de este material provocó la rápida propagación del humo, que afectó a entre 30 y 40 personas

entre internos y funcionarios, según señalaron las mismas fuentes.

Una vez se han extinguido las llamas, en cuyas tareas han trabajado dos dotaciones del Parque Norte de Bomberos de Granada, los funcionarios de la prisión han realizado el recuento de los reclusos, con lo que pudieron comprobar que no faltaba ninguno.

Será la investigación posterior la que determine las causas exactas del incendio, según han señalado las fuentes. Hasta el lugar de los hechos, además de las dos dotaciones de los bomberos para extinguir el fuego, se ha desplazado una UVI móvil, así como siete patrullas de la Guardia Civil.

### DISPOSITIVO

Hasta la prisión provincial se desplazaron los bomberos, una UVI móvil y la Guardia Civil



El trovador Javier Tárraga también participó en el acto.

LUCÍA RIVAS

## Poemas en árabe y español contra la quema de libros del cardenal Cisneros

La plataforma Granada Abierta celebró ayer una nueva edición de 'Arde la Memoria'

R. G. / GRANADA

La plataforma Granada Abierta celebró ayer una nueva edición de 'Arde la Memoria', un acto de protesta contra la quema de libros ordenada por el cardenal Cisneros en 1499, que tuvo como escenario la plaza Bibrambla. El acto de la organización, que califica estos hechos de "atentado contra la cultura", consistió en una lectura de poemas en árabe

y español para promover el hermanamiento entre las dos lenguas y reivindicar el plurilingüismo como símbolo de una ciudad multicultural. La lectura corrió a cargo de estudiantes del Centro de Lenguas Modernas y de la Escuela de Traductores. Durante el acto también intervinieron el coordinador de Granada Abierta, Francisco Vigueras, y el profesor de la Facultad de Comunicación y Documentación de la Universidad de Granada Javier López Gijón, que fue el encargado de leer un manifiesto.

También participó en esta nueva edición de 'Arde la Memoria' el tro-

vador Javier Tárraga, que interpretó las *Crónicas de Granada la Bella (el legado morisco)*.

La plataforma Granada Abierta está integrada por Manifiesto 2 de Enero, Asociación Pro Derechos Humanos, Granada Acoge, SOS Racismo, Asociación para la Solidaridad y la Paz de Andalucía, Granada Laica, IU, Forum de Política Feminista, Comunidades Cristianas Populares, Mezquita de la Paz, Asociación de Mediadores Interculturales, Asociación Cultural Almenara, Asociación Gitana Anaquerando y Centro de Estudios Históricos de Andalucía.

Endesa

### INTERRUPCIÓN TEMPORAL DEL SUMINISTRO

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red el día: **Miércoles, 16 de Marzo de 2.011**

**Motril 2748013 De 09:30 a 12:30 H**

CCDD: CCDD 52694 Pozo, Grulla, 52693 Viveros, 64525 Enagas Río.

Afecta a: Calles: LG/ Bates (Los), CN/ Minasierra y zonas próximas.

**Salobrena 2748013 De 09:30 a 12:30 H**

CCDD: CCDD 52694 Pozo, Grulla, 52693 Viveros, 64525 Enagas Río

Afecta a: Calles: Lg/ Cortijo La Tahiba, Cr/ Malaga, C/ Pago Sotillos, C/ Pago Soto (El), Ag/ Recinto Ferial, C/ Río Seco y zonas próximas.

**Guadix 2752439 DE 08:00 A 16:00**

CCDD: CD 56347 (A.Hdz. Sánchez); CD 56348 (Obispado); CD 56422

(Torcuato Navarrete); CD 56349 (Reg. La Torre); CD 56350

(Reg. Sobrina 2); CD 56421 (Conf. Hid. Guada.); CD 57439 (Depuradora); 56406 (José Ruiz).

Afecta a: C/ Carretera Benalúa, CN Paulenca. Paraje La Torre.

**HUESCAR Y GALERA 2746911 09:00 A 15:00**

CCDD: CD 91126 (Mno. El Paso), 75258 (Las Papas), 77313 (Cjo. El Sobrante), 53148 (Ribera), 102075 (Riego Nuevo), 66600 (El Quemado), 53182

(Las Monjas).

Afecta a: Pago El Batán, Cjo Las Papados, Mno El Paso, Cjo Las Monjas, Cjo El Quemado de Huescar y Cjo El Sobrante, La Ribera de Galera.

Centro de Atención de Averías: 902-516-516

Personas como tú

Juntos combatimos la pobreza y la injusticia



HAZTE SOCIO www.internoxford.org 902 330 331

Internoxford  
Soy IO

## Granada



Foto de familia de los premiados en el acto del pasado viernes.

MIGUEL RODRÍGUEZ

## La Universidad premia la implicación social de las empresas innovadoras

Las instituciones académicas andaluzas entregan sus galardones • Entre las homenajeadas, Biosearch por el desarrollo de alimentos para prevenir la obesidad

B.R. / GRANADA

Los consejos sociales de las universidades andaluzas han entregado esta semana los Premios a la Implicación Social en un acto celebrado en la Universidad de Granada, un acto en el que la UGR y el sector empresarial andaluz vuelven a trabajar hombro a hombro para dirigirse juntos hacia un mismo horizonte. En esta tercera edición, los galardonados han sido Biosearch S.A. en la modalidad de Gran Empresa; la plataforma para la Movilidad de Estudiantes en la Universidad de Jaén en la de Plataformas de Cooperación Universidad-Empresa; el Colectivo de Profesores, Médicos y Alumnos voluntarios de la Universidad de Málaga en la de Entidad de Carácter Social; Apoidea Soluciones Ambientales S.L. en la de PYME; y

el Consejo de Estudiantes de la Universidad Pablo de Olavide en la de Departamentos y Servicios Universitarios. Además, se han otorgado dos premios extraordinarios a la Fundación Bancaja y al campus de Excelencia Internacional Agroalimentario.

El premio a la Fundación Bancaja ha sido concedido a propuesta del Consejo Social de la UCA por su cooperación con la comunidad universitaria con las Becas Internacionales y Bancaja con los Jóvenes Emprendedores.

Estas distinciones han sido entregadas en un acto que se celebró la mañana del viernes y al que finalmente no pudo asistir el consejero de Economía, Ciencia e Innovación pero al que acudieron, entre otros, el secretario general de Universidades de la Junta de Andalucía, Francisco Trigueros; el

presidente del Foro de los Consejos Sociales de las Universidades Públicas de Andalucía, Enrique Román; el presidente de la Conferencia de Consejos Sociales de las Universidades Públicas españolas, Joaquín Moya-Angeler; y también los presidentes, secretarios y numerosos consejeros de los consejos sociales de las universidades andaluzas.

Hay que destacar que la propuesta para que le sean concedidos los premios a instituciones y empresas parte de los propios consejos sociales. Así, ha propuesto el Consejo Social de la Universidad de Granada fue reconocida la labor de Biosearch por su proyecto de Investigación Científica dirigida al desarrollo de una nueva generación de alimentos para el control del peso y la prevención de la obesidad (Pronaos). Este

proyecto es una importante iniciativa en el que están implicadas 49 entidades de las que 14 son empresas privadas y 35 son grupos de investigación de organismos públicos, "todas ellas conscientes y sensibilizadas con el problema que para la salud pública representan la obesidad y el sobrepeso y el importante papel que pueden jugar en su prevención".

Los consejos sociales de las nueve universidades andaluzas a través del Foro que los representa, persigue reconocer con estos premios las "buenas prácticas" de colaboración entre las universidades públicas de Andalucía y las empresas en los temas relacionados como la transferencia a la sociedad de las capacidades disponibles en la Universidad para la conversión del desarrollo científico en innovación tecnológica.

## Salobreña bajará el impuesto de los camiones un 40%

El alcalde quiere "aliviar la situación en la viven los contribuyentes"

S. Sebastiani / SALOBREÑA

El próximo pleno del Ayuntamiento de Salobreña, previsto para esta semana, abordará una bajada del Impuesto de Vehículos de Tracción Mecánica para los camiones de más de 3.000 kilos que llegará casi hasta el 40 por ciento. Junto a ello, se suprimirá la tasa de recogida de basura para aquellos inmuebles que estén desocupados y también se reducirá para el uso de toldos en las terrazas.

Estas iniciativas, propuestas por la Concejalía de Economía y Hacienda y que tendrán vigencia a partir del ejercicio 2012, "tienen como objetivo aliviar la situación que viven los contribuyentes en estos momentos de crisis", según explicó el concejal delegado de este departamento, Juan de Dios Márquez.

Las rebajas para los impuestos que pagan los camiones dependen de su carga útil, pero en ambos casos se sitúan en torno al 39 por ciento. Así, los que admiten entre 3.000 y 10.000 kilos, que ahora pagan 196 euros al año, pasarán a abonar 118, el mínimo que marca Ley. Los de más de 10.000 kilos pagan actualmente 245 euros y pasarán a 148.

Respecto a la medida de suprimir la tasa de basura en algunos inmuebles, responde según Márquez a "reiteradas peticiones de vecinos que han solicitado en el Ayuntamiento no pagarla en casas que no están habitando y que están cerradas a cal y canto, por lo que no están utilizando el servicio". Por tanto, la propuesta contempla que no se pague la tasa en estas viviendas, siempre que el solicitante aporte un certificado que demuestre que están dadas de baja en los servicios de agua y electricidad.

## La estación de esquí vuelve a superar los 100 kilómetros de pistas después del temporal

Las nevadas han permitido aumentar los espesores mínimos hasta los 150 centímetros

Redacción / GRANADA

La estación invernal de Sierra Nevada volvió ayer a abrir sus remontes con más de 100 kilómetros de pistas después del

temporal de nieve y viento de esta semana que, no obstante, ha permitido aumentar los espesores mínimos de nieve hasta 150 centímetros en Laguna, Río, Loma Dílar y Parador. El espesor máximo se mantiene en 6 metros en Borreguiles.

Así, el centro invernal ofreció ayer casi la totalidad de la su-

perficie esquiable (104,3 kilómetros, tan solo una pista -Tajos de la Virgen- en Laguna permaneció cerrada) en un jornada que arrancó soleada pero que conforme avanzaba el día se fue progresivamente tornan-do con nieves y claros.

Entretanto, Sierra Nevada prepara estos días la campaña

de primavera que arrancará simbólicamente el próximo viernes 18 de marzo, con un descenso *flowers power* en el parque de nieve Sulayr. En la fiesta participarán los mejores *riders* de la estación que protagonizarán una exhibición en las instalaciones de saltos y módulos del Sulayr.

Durante esta semana, además, la estación espera una buena afluencia de esquiadores valencianos con motivo de las Fallas, festividad para la que Sierra Nevada ha preparado productos especiales. Además, de cara al fin de semana se espera una afluencia masiva de familias con motivo de la celebración del Día del Padre del próximo fin de semana.

Para seguir favoreciendo este tipo de turismo, se mantendrá hasta final de temporada la gratuidad del forfaits para los niños de 0 a 5 años.

**PROYECTOS DE CIUDAD** Los alumnos proponen convertir la traza urbana en un corredor biológico

# El Guadalmedina, desde otra mirada

El libro 'Guadalmedina, un río invisible', fruto del trabajo realizado durante meses por 55 estudiantes de la Escuela Superior de Arquitectura de Granada sobre el cauce, fue presentado la semana pasada

**S. Sánchez**

Forma parte del paisaje diario de miles de malagueños; escenario que durante décadas ha sido epicentro de las discusiones en una urbe que, históricamente, lo ha percibido con temor y que, en los últimos años, empieza a sentirlo como oportunidad. Todos pasan a su lado, pero pocos se detienen a contemplarlo, a mirarlo el Guadalmedina como arteria misma de la ciudad. Esa es la tarea que durante varios meses realizaron 55 alumnos de la Escuela Superior de Arquitectura de Granada, junto a profesores y profesionales varios, entre 2007 y 2008 y que ahora ve la luz en forma de libro.

En *Guadalmedina, un río invisible*, editado por la Fundación Rizo-ma con la colaboración del Centro de Ediciones de la Diputación de Málaga, se plasma la experiencia a pie de campo en la que participaron todos los autores del libro, que entre noviembre de 2007 y marzo

de 2008 realizaron excursiones al nacimiento del Guadalmedina, a Monte Victoria y otros espacios. Todo ello se traduce ahora en un trabajo de unas 300 páginas, coordinado por el arquitecto José María Romero, profesor del organismo granadino.

Pero los responsables del documento no sólo analizan, sino que también proponen. Lejos de los modelos que apuestan por hacer del cauce un espacio embovedado a aprovechar como avenida de tráfico, estos aprendices defienden la idea de que la traza sirva "como corredor biológico, con caudal ecológico y reforestación de ribera". La idea que se señala en el volumen se amplía hasta proponer la conexión biológica de la ciudad con el entorno de Monte Victoria y Gibralfaro.

"El planteamiento sería provocar que el río se integre en la ciudad de tal manera que vaya colonizando todos los espacios limítrofes al río", señala textualmente el libro, en el que se insiste en la necesidad de generar "un espacio verde que



El cauce del Guadalmedina, a su paso por la ciudad de Málaga.

cumpla las funciones de un bosque de ribera al tiempo que se convierte en un pulmón natural". En esta línea, al objeto de relacionar los puntos "de ese gran parque", se plantea la creación de nuevas conexiones mediante una línea de Metro ligero que paralela al río comunique la zona alta con el paseo marítimo.

Entre otras labores, los escritores comparan las posibles soluciones de embovedado y cauce abierto, rechazando de plano la cubrición, ya que, según apuntan, supondría un aumento de la contaminación, daría prioridad al tráfico rodado, rompería el corredor verde, "se convertiría en una alcantarilla". "Es un trabajo muy profesional y por eso hemos estado acompañados por casi veinte expertos de distintas materias", expone Romero, para el que el libro muestra una gran apertura "a puntos de vista sobre el río; son muchas miradas que no se contraponen". A su juicio, es de destacar que cualquier acción sobre la traza urbana ha de pasar por intervenir en la parte alta.

¿Te apetece un **Todo Incluido de calidad?**  
Diseña un crucero a tu medida.

**ibero**  
cruceros

## Semana Santa

ISLAS DEL MEDITERRÁNEO (Salidas desde Málaga)  
Grand Voyager 8 días / 7 noches

TODO INCLUIDO  
desde 452€\*

PENSIÓN COMPLETA  
desde 351€\*

Tasas de embarque 150€ por persona no incluidas.

MEDITERRÁNEO (Salidas desde Almería o Valencia)  
Grand Celebration 6 ó 5 días / 5 ó 4 noches

TODO INCLUIDO  
desde 292€\*

PENSIÓN COMPLETA  
desde 235€\*

Tasas de embarque 145€ por persona desde Almería y 125€ por persona desde Valencia no incluidas.

## Grecia y Turquía

Grand Celebration 8 días / 7 noches  
Avión incluido (desde Madrid o Barcelona)

TODO INCLUIDO  
desde 717€\*

PENSIÓN COMPLETA  
desde 617€\*

Tasas de embarque 150€ por persona no incluidas.

## Mediterráneo Occidental

Grand Holiday 8 días / 7 noches  
Salidas desde Barcelona

TODO INCLUIDO  
desde 315€\*

PENSIÓN COMPLETA  
desde 214€\*

Tasas de embarque 150€ por persona no incluidas.

## Capitales Bálticas

Grand Mistral 8 días / 7 noches  
Avión incluido (desde Madrid o Barcelona)

TODO INCLUIDO  
desde 992€\*

PENSIÓN COMPLETA  
desde 891€\*

Tasas de embarque 200€ por persona no incluidas.

## Madeira, Marruecos, Lisboa

Grand Voyager 8 días / 7 noches  
Salidas desde Vigo o Cádiz

TODO INCLUIDO  
desde 468€\*

PENSIÓN COMPLETA  
desde 367€\*

Tasas de embarque 150€ por persona no incluidas.

HASTA UN  
**50%**  
de AHORRO<sup>(1)</sup>

**+10%**  
de DESCUENTO<sup>(2)</sup>  
reservando hasta el 15 de marzo

**+ NIÑOS GRATIS<sup>(3)</sup>**

Pago en **3 meses 0% intereses<sup>(4)</sup>**

Precios por persona en camarote doble interior y sólo crucero (salvo indicada) sobre tarifa Ahorro Expressa y régimen elegida. Tasas de servicio (85€ por persona a pagar a bordo) no incluidas. Gastos de gestión no incluidos (9€ por reserva). (1) Descuento por reserva anticipada, ya aplicado a los precios publicados. (2) Consulta cruceros, condiciones y fechas de aplicación. (3) Descuento ya aplicado a los precios para nuevos reservas hasta el 15 de marzo. (4) Operación financiada por Financiera El Corte Inglés E.F.C.S.A. Consulta condiciones. Plazas limitadas.

902 400 454  
www.viajeselcorteingles.es

VIAJES

El Corte Inglés

**JMJ 2011**  
MADRID

## Vivir en Granada



LO MÁS  
DESTACADO

### La visión de John Gutmann en el Centro José Guerrero

El Centro de Arte Contemporáneo José Guerrero de la Diputación de Granada rescata la mirada "fresca, diferente y fascinante" a la América de los años treinta gracias a la mirada de Gutmann. Más de un centenar de instantáneas en blanco y negro hasta el próximo 3 de abril.

#### MUESTRA

El artista plástico Antonio Córdoba expone en Galería Toro del 11 de marzo al 11 de abril su obra inédita *La Utopía del Paraíso*.



### Homenaje a Juan Gutiérrez Padial en su centenario

La Academia de Buenas Letras de Granada rinde homenaje al poeta Juan Gutiérrez Padial en el centenario de su nacimiento. El acto tendrá lugar en el Paraninfo de la Facultad de Derecho a las ocho de la tarde. Intervienen, entre otros Antonio Enrique y Fernando de Villena.

## El día por delante

14

lunes

Envíanos tus convocatorias a [cultura@granadahoy.com](mailto:cultura@granadahoy.com)

### Convocatorias

#### GRANADA

##### 'Marilyn, más allá del mito'

Esta exposición está compuesta de las piezas proveniente de la mayor colección de objetos personales, la de Maite Minguez Ricart. En ella encontramos vestidos, fotografías, revistas y documentos de Marilyn Monroe, tanto en su aspecto más personal e íntimo como en el aspecto público, referido a su vida profesional. Hasta el 3 de abril.  
● Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía.

##### Norma Jean

Exposición de fotos y varios objetos personales de Norma Jeane antes de convertirse en Marilyn Monroe, la mujer llamada a convertirse en un mito. Se podrá ver hasta el próximo día 3 de abril. De martes a sábado de 12 a 14 horas y de 17 a 20. Domingos de 11 a 15 horas. Lunes cerrado.  
● Sala Zaida de Caja Rural. Puerta Real.

##### Antonio Córdoba

El artista plástico Antonio Córdoba Fernández expone en Galería Toro hasta el 11 de abril su obra inédita 'La Utopía del Paraíso'. En esta exposición se podrán observar una treintena de pinturas y grabados ejecutados en distintas técnicas: oleos, acrílicos, aguafuertes...  
● Galería Toro.

##### Horacio Coppola

El Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía muestra el trabajo del fotógrafo Horacio Coppola, que retrata a través de su objetivo el sustrato del pasado siglo XX. De martes a sábado de 12 a 14 horas y de 17 a 20. Domingos de 11 a 15 horas. Lunes cerrado.  
● Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía.

##### Purificación Villafranca

Un estallido de alegre geometría. Así podría definirse la exposición que hasta el próximo 18 de marzo acoge la galería Arrabal & Cía con quince

obras basadas en la abstracción geométrica sin ninguna temática específica. La artista se recrea en el color, en el trazo, en la forma de la pincelada haciendo de la exposición que ahora se ve una explosión de alegría.  
● Arrabal & Cía.

##### 'John Gutmann'

El Centro de Arte Contemporáneo José Guerrero de la Diputación de Granada rescata la mirada "fresca, diferente y fascinante" a la América de los años treinta gracias a la mirada de Gutmann. Lo hace con la exposición fotográfica 'John Gutmann', en la que más de un centenar de instantáneas en blanco y negro ofrecerán hasta el próximo 3 de abril la posibilidad de descubrir a un artista que no había gozado de reconocimiento.  
● Centro Guerrero.

##### 'Leones, la restauración de un símbolo'

Los Leones del Patio más emblemático de la Alhambra 'vuelven' a los Palacios Nazaríes, después de tres años en los talleres de restauración del Patronato de la Alhambra y Generalife. Los doce leones de la Fuente de los Leones permanecerán expuestos en la Cripta del Palacio de Carlos V.  
● Palacio de Carlos V.

##### Museo de la Alhambra

El Museo de la Alhambra ocupa el ala Sur de la planta baja del Palacio. Se distribuye en siete salas ordenadas cronológicamente, dedicadas a la cultura y al arte hispanomusulmán. De martes a sábado, excepto días festivos, de 09.00 a 14.00 horas. Acceso gratuito para españoles y demás ciudadanos de la Unión Europea.  
● Palacio de Carlos V.

##### Niko. Pintura y grafiti

La sala de exposiciones del Rey Chico expone una muestra con un conjunto de obras con técnicas variadas del grafiti donde la idea es recuperar los espacios públicos. El artista lo

### ¿QUÉ COMEMOS HOY?

por Laura Vichera [lvichera@grupojoly.com](mailto:lvichera@grupojoly.com)



## Estofado de ternera con setas

#### Para cuatro personas:

700 grs de ternera para guiso ■ 4 tomates maduros ■ 2 cebolletas ■ 2 dientes de ajo ■ 1/2 kilo de setas frescas ■ un puñado de setas secas ■ caldo de ave o de carne desgrasados ■ 1 vaso de Jerez Amontillado ■ harina para rebozar ■ unas hebras de azafrán ■ sal y pimienta negra recién molida ■ aceite de oliva

● En un cuenco con agua templada ponemos las setas secas, para que se vayan hidratando. Luego, limpiar la carne de grasa y la troceamos en dados medianos, salpimentar ligeramente y se pasan por harina.

● En la cazuela donde vayamos a preparar el estofado, calentar un chorrito de aceite de oliva y freímos la ternera, a fuego vivo, un par de minutos, sacamos bien escurrida a un plato y se reserva.

● A continuación, en el mismo aceite, vamos pochando, a fuego muy suave, las cebolletas cortadas en aros finos, moviendo

para que no se doren. Mientras, limpiar las setas, retirar la parte terrosa del pie y se cortan en trozos grandes.

● Cuando las cebolletas estén blanditas, añadir los dos dientes de ajo machacados y los tomates rallados. Subir un poquito el fuego y dejamos que suelten todo el agua.

● Seguidamente, incorporar la carne de nuevo, añadir las setas frescas y también las otras. Mojar con el Jerez, dejamos que se evapore el alcohol y añadimos las hebras de azafrán, el agua del remojo de las setas y caldo caliente hasta cubrir. Rectificar de sal y pimienta, sacudir ligeramente la cazuela y cocer a fuego suave durante cuarenta y cinco minutos, aproximadamente. La carne debe quedar muy tierna.

● Una vez hecha, dejamos reposar fuera del fuego y servir bien caliente, acompañada de pasta hervida.

Cocina en la blogosfera [blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy](http://blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy)

### LA RECOMENDACIÓN

#### Conferencia



Lorenzo Silva habla hoy sobre la novela.

MIGUEL RODRÍGUEZ

## Lorenzo Silva y la novela negra

El escritor Lorenzo Silva impartirá hoy, a las 12.30, en el Paraninfo de la Facultad de Derecho, la conferencia *La novela negra en los tiempos del digital: visiones de un (ex) abogado*. Lorenzo Silva, madrileño

de 44 años, ha escrito relatos, guiones cinematográficos, poesía, teatro y novela. Sus obras han sido traducidas al ruso, al francés, al alemán, al inglés, el griego y el portugués.

# Deportes

## POLIDEPORTIVO ● Clasificaciones

FÚTBOL SALA						
Primera Nacional A						
JORNADA 22	PRÓX. JORNADA					
Donegan's Alcalá.....Descansó	DESCANSA: Gimnástico Melilla					
Cueva de Nerja - Bujalance.....4-4	Donegan's Alcalá-Miragenil					
Jaén Clima - Murgicontrol.....6-3	Apademar-LM-Aguasierra					
Jamones Alameda - Incosur.....4-4	<b>Aceites Massutti</b> -Jam. Alameda					
Aguasierra - <b>Aceites Massutti</b> .....5-3	Incosur Coineña-Cueva Nerja					
<b>Mercomotril - Oxiphama R</b> .....5-6	Bujalance-CM-Mercomotril					
Miragenil - Apademar.....4-3	<b>Oxiphama Rober</b> -Jaén Clima					
Nazareno - Gimnástico Melilla 20-0	Murgicontrol-Nazareno					
EQUIPOS	PT	J	G	E	P	GF GC
1.- Oxiphama Rober	57	22	18	3	1	115 47
2.- Incosur Coineña	54	22	17	3	2	113 62
3.- Bujalance-CM	45	22	14	3	5	118 72
4.- Mercomotril	45	22	14	3	5	107 63
5.- Nazareno	41	22	13	2	7	104 67
6.- Donegan's Alcalá	38	22	11	5	6	87 77
7.- Cueva de Nerja	37	22	11	4	7	88 83
8.- Jaén Clima	30	22	9	3	10	107 107
9.- Jamones Alameda	30	22	9	3	10	93 101
10.- LM-Aguasierra	28	22	8	4	10	122 97
11.- Murgicontrol	27	22	8	3	11	86 93
12.- <b>Aceites Massutti</b>	23	22	7	2	13	86 104
13.- Miragenil	19	22	5	4	13	60 98
14.- Gimnástico Melilla	19	22	6	1	15	71 139
15.- Apademar	3	22	1	0	21	44 130

FÚTBOL SALA						
Liga Nacional juvenil						
JORNADA 22	PRÓX. JORNADA					
Acosol Marbella - Jerez 93.....1-4	Kiosko L. Marín-El Ejido					
Apademar - Isleño.....3-4	Mengibar-Cueva de Nerja					
Ciudad de Ceuta - Kiosko LM.....4-3	Vital-Acosol Marbella					
Cueva de Nerja - Vital.....1-6	Jerez 93-P. Barcelonista					
El Ejido - Mengibar.....11-6	<b>Moma Mutrayil</b> -Apademar					
Nazareno - <b>Marbella Muebles</b> .....2-6	Isleño-Nazareno					
P. Barcelonista - <b>Moma Mutr.</b> .....3-2	<b>Marbella Muebles</b> -Ciudad Ceuta					
EQUIPOS	PT	J	G	E	P	GF GC
1.- P. Barcelonista	56	22	18	2	2	130 68
2.- Jerez 93	49	22	16	1	5	95 42
3.- Mengibar	47	22	15	2	5	123 77
4.- Vital	46	22	14	4	4	87 64
5.- Acosol Marbella	43	22	13	4	5	84 67
6.- Isleño	35	22	11	2	9	89 78
7.- El Ejido	34	22	10	4	8	115 96
8.- <b>Marbella Muebles</b>	33	22	10	3	9	101 74
9.- Ciudad de Ceuta	24	22	7	3	12	79 109
10.- Nazareno	23	22	6	5	11	69 109
11.- Kiosko L. Marín	19	22	6	1	15	65 83
12.- <b>Moma Mutrayil</b>	15	22	4	3	15	69 97
13.- Cueva de Nerja	12	22	3	3	16	64 126
14.- Apademar	7	22	2	1	19	56 136

BALONCESTO						
Liga EBA						
JORNADA 16	PRÓX. JORNADA					
Alhaurín Torre - Córdoba 2016.....76-88	Córdoba 2016-Salmerón Guadix					
Cajasol - Mérida.....63-81	Novaschool-Cajasol					
CAM Enrique Soler - Unicaja.....69-71	Mérida-PGenil					
E. Macho Morón - Andújar.....92-65	ABP-CAM Enrique Soler					
PGenil - ABP.....72-91	Unicaja-E. Macho Morón					
<b>Salmerón Guadix</b> - Novaschool 42-64	Andújar-Alhaurín de la Torre					
EQUIPOS	J	G	P	PF	PC	
1.- ABP	16	15	1	1279	1040	
2.- Mérida	16	13	3	1435	1197	
3.- E. Macho Morón	16	13	3	1298	1155	
4.- PGenil	16	11	5	1236	1196	
5.- Córdoba 2016	16	9	7	1248	1165	
6.- Cajasol	16	7	9	1101	1111	
7.- CAM Enrique Soler	16	7	9	1186	1215	
8.- Unicaja	16	7	9	1110	1199	
9.- Alhaurín de la Torre	16	5	11	1167	1245	
10.- Novaschool	16	5	11	1072	1202	
11.- Andújar	16	4	12	1097	1290	
12.- <b>Salmerón Guadix</b>	16	0	16	975	1189	

FÚTBOL SALA						
Primera Nacional B						
JORNADA 18	PRÓX. JORNADA					
Atco. Torcal - <b>Granada Futsal</b> .....3-4	<b>Granada Futsal</b> -Laujar					
Bailén - S. Almería-Ejido.....5-1	S. Almería-Ejido-Atco. Torcal					
Cincocina MR - Victoria Kent.....4-1	Santa Isabel-Bailén					
Laujar.....Descansó	Vicar-Distrito 2					
Distrito 2 - Santa Isabel.....5-4	Boulevard-Manilva					
Manilva - Vicar.....5-2	Victoria Kent-Sorbas					
Sorbas - Boulevard.....3-4	Cincocina M. Real-Descansó					
EQUIPOS	PT	J	G	E	P	GF GC
1.- Vicar	43	17	14	1	2	91 40
2.- Manilva	43	18	14	1	3	82 59
3.- Distrito 2	41	18	13	2	3	92 67
4.- Boulevard	36	17	11	3	3	66 39
5.- Bailén	32	17	10	2	5	69 57
6.- Cincocina M. Real	29	18	9	2	7	81 70
7.- Atco. Torcal	26	17	8	2	7	72 62
8.- <b>Granada Futsal</b>	23	18	7	2	9	73 67
9.- Sorbas	23	18	7	2	9	79 91
10.- Victoria Kent	15	17	4	3	10	63 75
11.- S. Almería-Ejido	13	18	4	1	13	49 93
12.- Laujar	6	17	1	3	13	58 88
13.- Santa Isabel	0	18	0	0	18	49 116

TENIS DE MESA						
Superdivisión Masculina						
JORNADA 16	PRÓX. JORNADA					
Blasi-Xaloc Olesa - Caja Burgos.....3-1	Arteal-Santiago-Termotur Calella					
Cajasur Priego - Termotur.....3-0	<b>CajaGranada</b> -Cajasur Priego					
DKV Borges Vall - SS Reyes.....3-0	Falcons Sabadell-L'Escala					
Irún Leka Enea - Arteal.....3-2	Caja Burgos-UCAM Floymape					
L'Escala - <b>CajaGranada</b> .....3-1	SS Reyes-Blasi-Xaloc Olesa					
UCAM Floymape - Falcons.....3-0	Irún Leka Enea-DKV Borges Vall					
EQUIPOS	PT	J	G	E	P	GF GC
1.- DKV Borges Vall	28	15	14	0	1	44 9
2.- Cajasur Priego	28	15	14	0	1	43 8
3.- UCAM Floymape	24	15	12	0	3	39 15
4.- SS Reyes	24	16	12	0	4	41 27
5.- Irún Leka Enea	22	16	11	0	5	37 23
6.- Arteal-Santiago	16	16	8	0	8	32 31
7.- Blasi-Xaloc Olesa	16	16	8	0	8	29 33
8.- Caja de Burgos	10	16	5	0	11	25 36
9.- L'Escala	8	16	4	0	12	20 38
10.- Termotur Calella	8	16	4	0	12	17 40
11.- Falcons Sabadell	4	16	2	0	14	16 44
12.- <b>CajaGranada</b>	0	15	0	0	15	6 45

BALONCESTO						
1ª División femenina						
JORNADA 18	PRÓX. JORNADA					
Adeba - Candray.....83-33	Adeba-Presentación					
Alqazeres - Utrera.....NR	Candray-Coria					
Coria - <b>Univ. Granada</b> .....58-54	Gymnástica-Ramón y Cajal					
Gymnástica.....Descansó	CN Sevilla-Alqazeres					
Presentación - Almería.....NR	Utrera-Almería					
<b>Ramón y Cajal</b> - CN Sevilla.....58-64	DESCANSA: <b>Univ. Granada</b>					
EQUIPOS	J	G	P	PF	PC	
1.- Adeba	18	17	1	1212	803	
2.- Coria	17	15	2	1168	896	
3.- CN Sevilla	16	13	3	1072	889	
4.- Gymnástica	16	9	7	990	961	
5.- <b>Univ. Granada</b>	18	9	9	1040	1028	
6.- Almería	16	8	8	922	919	
7.- Presentación	15	6	9	717	723	
8.- Utrera	16	6	10	841	1005	
9.- Alqazeres	16	5	11	730	917	
10.- <b>Ramón y Cajal</b>	17	2	15	874	1110	
11.- Candray	17	1	16	791	1106	

FÚTBOL SALA						
División de Plata Fem.						
JORNADA 18	PRÓX. JORNADA					
Atco. Torcal.....Descansó	Cotillas-Roldán					
Brújula - Pub Nono's Arjona.....2-5	Zona Franca Cádiz-Brújula					
Comarca Níjar - <b>Univ. Granada</b> .....1-6	Pub Nono's Arjona-Atco. Torcal					
Guadalquivir - Cotillas.....4-0	DESCANSA: Comarca Níjar					
Luci Feri Fanum - Torre Pacheco.....4-0	<b>Univ. Granada</b> -Univ. Alicante					
Roldán - Zona Franca Cádiz.....2-2	Univ. Sevilla-Luci Feri Fanum					
Univ. Alicante - Univ. Sevilla.....6-1	Torre Pacheco-Guadalquivir					
EQUIPOS	PT	J	G	E	P	GF GC
1.- Universidad Alicante	40	17	13	1	3	90 35
2.- Roldán	38	16	12	2	2	65 15
3.- Universidad Sevilla	37	17	12	1	4	62 44
4.- Zona Franca Cádiz	32	16	10	2	4	59 36
5.- Atco. Torcal	32	16	10	2	4	57 37
6.- Guadalquivir	25	17	8	1	8	57 65
7.- Brújula	22	16	6	4	6	47 48
8.- Pub Nono's Arjona	19	16	5	4	7	52 54
9.- <b>Universidad Granada</b>	19	17	5	4	8	39 50
10.- Cotillas	16	17	5	1	11	38 81
11.- Comarca Níjar	14	17	4	2	11	34 65
12.- Torre Pacheco	11	17	3	2	12	40 69
13.- Luci Feri Fanum	6	17	2	0	15	38 79

BALONMANO						
Segunda División Masc.						
JORNADA 14	PRÓX. JORNADA					
Antequera - Dafisa.....26-24	Dos Hermanas- <b>Innovasur Sta. Fe</b>					
Gades - Algeciras.....30-21	Ronda-Moriles					
<b>Innovasur Sta. Fe</b> - La Cañada.....22-18	La Cañada-Gades					
Montequinto - Ronda.....24-32	Dafisa-Montequinto					
Moriles - Dos Hermanas.....27-32	Algeciras-Antequera					
EQUIPOS	PT	J	G	E	P	GF GC
1.- <b>Innovasur Sta. Fe</b>	27	14	13	1	0	404 310
2.- La Cañada	22	14	11	0	3	387 328
3.- Ronda	18	14	9	0	5	378 337
4.- Antequera	17	14	8	1	5	401 383
5.- Dafisa	12	14	6	0	8	372 382
6.- Montequinto	12	14	5	2	7	379 402
7.- Gades	11	14	5	1	8	360 383
8.- Algeciras	10	14	5	0	9	349 392
9.- Moriles	6	14	3	0	11	387 425
10.- Dos Hermanas	5	14	2	1	11	365 440

BALONCESTO						
1ª Nacional masculina						
JORNADA 18	PRÓX. JORNADA					
Adaba - Vicar.....66-57	Competición finalizada.					
Adramar - <b>Nostracom LZ</b> .....69-79	CLASIFICADOS PARA LA FASE DE ASCENSO A LIGA EBA:					
Citymar Hoteles - Almería.....85-72	Citymar Hoteles, San Estanislao y <b>Nostracom La Zubia</b>					
<b>Costa Motril</b> - Linares.....79-62	DESCIENDE: Vicar					
Priego - San Estanislao.....61-105						
EQUIPOS	J	G	P	PF	PC	
1.- Citymar Hoteles	18	17	1	1504	1097	
2.- San Estanislao	18	16	2	1556	1140	
3.- <b>Nostracom La Zubia</b>	18	14	4	1438	1179	
4.- <b>Costa Motril</b>	18	12	6	1302	1178	
5.- Almería	18	10	8	1225	1194	
6.- Adramar	18	7	11	1248	1360	
7.- Linares	18	7	11	1258	1400	
8.- Priego	18	3	15	1156	1412	
9.- Adaba	18	3	15	1108	1504	
10.- Vicar	18	1	17	1015	1346	

**endesa**

**INTERRUPCIÓN TEMPORAL DEL SUMINISTRO**

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red el día:  
**Martes, 15 de Marzo de 2.011**

**Almuñécar 2742403 DE 10:00 A 12:00 H**  
**CCDD:** CCDD 51803 Bermúdez, 51804 Montañez  
**Afecta a:** Cal

## Deportes

ATLETISMO • Gran Premio de Fondo Diputación-Cruzcampo

# Redoble en Loja para Hidalgo y El-Ouardi

La malagueña y el marroquí suman su segundo triunfo seguido

Paco Castillo / LOJA

El marroquí Mounir El-Ouardi, del Club Maracena, y la malagueña Esther Hidalgo, del Nerja, se impusieron ayer en la décima Carrera de Fondo 'Ciudad de Loja', tercera cita del Gran Premio de Fondo Diputación-Cruzcampo de atletismo.

El-Ouardi cubrió los 11 kilómetros del recorrido en un tiempo de 35 minutos y 6 segundos, aventajando al segundo clasificado, Cristóbal Ortigosa (Villanueva del Rosario), en cerca de un minuto. En tercer lugar entró el también magrebí Mohammed Belali. El atleta del Club Maracena añadía el triunfo conseguido ayer en Loja al que obtuvo en la anterior cita de Albolote, donde también se coronó con el primer puesto.

Mientras, en la clasificación absoluta femenina la malagueña Esther Hidalgo se clasificaba por delante de Lourdes González (a 1.39) y Mari Carmen Martínez (a casi seis minutos).

A pesar de la amenaza de lluvia durante los días previos, el sol acompañó durante toda la mañana a los 826 atletas que tomaron la salida en el Parque de los Ánge-



Mounir El-Ouardi enfila la línea de meta en Loja.

P. CASTILLO

les. El circuito, muy exigente según calificaron los propios ganadores de la prueba, ofreció bellas estampas de la ciudad.

Destacó la alta participación de atletas locales, con la presencia habitual del Club Atletismo Medina Lauxa. En este apartado, el mejor fue Jesús Otero, que logró el primer puesto, seguido de José Luis Díaz y José María Otero. Por su parte, en féminas, las tres primeras clasificadas en el apartado local fueron Mari Carmen Ortiz, Mari Ángeles Muñoz y María José Cáceres.

La prueba distinguió, entre otras clasificaciones, a los atletas más veteranos, además de establecer premios en la categoría de discapacitados, cuyo primer premio recayó en Jerónimo García, de Las Gabias.

Además de los más de 1.500 euros en metálico para los primeros clasificados de la categoría absoluta y local, no faltaron otros premios ya habituales en la prueba lojeña, como una camiseta conmemorativa y una degustación de los típicos roscos de Loja, al igual que un obsequio a todas las mujeres participantes ofrecido por el Área de Igualdad del Ayuntamiento de la localidad.

Tuvo una presencia significativa la Asociación Española Contra el Cáncer, a la que se ofreció la recaudación obtenida de las inscripciones y se estableció un 'dorsal cero' para aquellas personas que quisieran colaborar.

**Clasificaciones completas de la carrera** En las páginas de este diario en su edición de mañana.

ESQUÍ • Copa Europa

## Rienda, a escena en el gigante de Formigal

Carolina Ruiz se ausenta de la cita al correr en las finales de la Copa del Mundo

Redacción / GRANADA

Dos días después de que La Molina acogiese el gigante femenino de la Copa de Europa, el testigo competitivo internacional en España lo recoge la estación de Aramón Formigal. Desde hoy y hasta el viernes, más de 200 esquiadores de 16 países competirán en las finales de la Copa de Europa en los que España contará con una nutrida representación, liderada por sus máximas figuras en esquí alpino como la granadina María José Rienda. Carolina Ruiz no estará en estas carreras ya que se encuentra en Lenzerheide (Suiza), donde disputará la final de Supergigante de la Copa del Mundo.

Rienda, de 35 años, competirá hoy en el gigante y el jueves 17 en el supergigante. El objetivo la granadina es "hacer el mejor papel posible, teniendo en cuenta que cualquier esquiadora del Top-20 puede hacerse con la victoria".

FÚTBOL SALA • División de Plata femenina

## Avance hacia la permanencia

Comarca de Níjar **1**  
Universidad Granada **6**

**COMARCA NÍJAR:** Sandra, Isa, María del Mar, Nieves y Nuria -cinco inicial-. También jugaron: Esther, Araceli, Rocío, Luna e Inmaculada.

**UNIV. GRANADA:** Isa, Poca, Ele, Lau y Paqui -cinco inicial-. También jugaron: Mariajo, Meri, Brigi, Mari Ángeles y Tania.

**Árbitros:** De La Cruz y Palenzuela (andaluces). Amonestaron a la local Sandra.

**Goles:** 0-1 (18') Meri. 1-1 (23') Nieves. 1-2 (28') Brigi. 1-3 (34') Paqui. 1-4 (34') Ele. 1-5 (37') Paqui. 1-6 (38') Poca, de doble penalti.

**Incidencias:** Pabellón Municipal, 75 personas.

Redacción / GRANADA

El Universidad de Granada está un poquito más cerca de permanecer en la categorías tras endo-



Lance del un duelo anterior.

M. RODRÍGUEZ

sarle una severa goleada al Comarca (1-6).

Las granadinas no se sobrepusieron al madrugón para jugar el partido hasta el descanso. Antes, la veterana Meri adelantó a las visitantes en una jugada de pillería. Con un tanto por encima, el 'Uni' adelantó sus líneas y, con un juego más fluido, dominó el choque... pero se encontró con el empate en una contra. Las universitarias no perdieron la concentración y los tantos empezaron a caer. Brigi anotó el 1-2, y Paqui dejó listo al Comarca en un jugadón individual. Ele hizo el cuarto en una jugada de fuerza mientras que el quinto, obra de Paqui, surgió en un tiro desde su propia área. Poca cerró la goleada.

VOLEIBOL • Primera División femenina

## El 'Uni' acaricia la fase de ascenso

Nueva Castilla **1**  
Universidad Granada **3**

**NUEVA CASTILLA:** Morales, Cañal, Rubik, Pereira, Calvo y Martín -seis inicial-. También jugaron: De La Peña (libero), Jiménez e Izquierdo.

**UNIV. GRANADA:** Elena de Matteis, Amandine Volpato, Carmen Ferrer, Silvia Bédmar, Alejandra Ortiz y Celia Bédmar -seis inicial-. También jugaron: Olga Sánchez (libero), Maendra Schars, Eva Medina, Mar Moral, Mireia Llaras y Raquel Kontio.

**Árbitros:** Iturri Rosel (vasco). Amonestó a Plaza, Rico y Samuel Fernández. Expulsó con roja directa a Cristian (93') y a Góngora (94').

**Parciales:** 20-25 (23'), 25-15 (19'), 21-25 (22') y 13-25 (19').

Redacción / GRANADA

La fase de ascenso para el Universidad está a la vuelta de la esquina. Las granadinas solventaron ayer el partido ante el Nueva Castilla, uno de los rivales más duros, y tiene casi asegurado su billete para luchar por subir a FEV. La granadinas sufrieron para ganar el primer set, resuelto más por fallos locales. En el segundo se complicó el duelo con la lesión de De Matteis, que obligó a reestructurar el equipo. Los dos siguientes parciales mostraron a un 'Uni' más ordenado y efectivo en el saque.

**BALCON GENIL**

c/. Luxemburgo, 31 (Los Rebites) - Huétor Vega  
Reservas: 958 50 00 04  
balcondelgenil@balcondelgenil.com

RESTAURANTE PANORAMICO  
SALON DE BODAS  
EXCELENTE BODEGA  
PARQUE INFANTIL

